



16<sup>e</sup> Dimanche du TO  
le 20 juillet' 25 – Cycle C



## LA MEILLEURE PARTIE



### AMBIANCE

Aujourd'hui, le Seigneur vient à notre rencontre, comme il l'a fait avec Marthe et Marie. Il vient nous rendre visite dans cette Eucharistie, Béthanie, pour nous rappeler l'essentiel. Dans l'Évangile, Jésus ne réprimande pas l'œuvre de Marthe ni l'écoute de Marie, mais il nous invite à discerner avec sagesse, à l'accueillir d'un cœur disposé et à chercher, avant tout, le Royaume de Dieu.

Abraham a accueilli trois visiteurs sans savoir que c'était Dieu qui était venu avec une promesse. Saint Paul, depuis sa prison, continue d'annoncer le mystère du Christ. Et le Psaume nous rappelle que vivre dans la justice, c'est marcher dans la présence du Seigneur.

Que cette célébration soit pour chacun de nous un espace pour choisir la **meilleure partie**, celle qui ne nous sera pas enlevée, l'écoute, la présence et l'intimité avec Jésus, notre Seigneur.

## **CHANT. Comme Marie – IXCÍS**

<https://youtu.be/D0Eg158og7M?si=-JyQoxzZqokq3Ckh>

### **EVANGILE – Luc 10, 38-42**

« Chemin faisant, Jésus entra dans un village. Une femme nommée Marthe le reçut. Elle avait une sœur appelée Marie qui, s'étant assise aux pieds du Seigneur, écoutait sa parole. Quant à Marthe, elle était accaparée par les multiples occupations du service. Elle intervint et dit : « Seigneur, cela ne te fait rien que ma sœur m'ait laissé faire seule le service ? Dis-lui donc de m'aider. » Le Seigneur lui répondit : « Marthe, Marthe, tu te donnes du souci et tu t'agites pour bien des choses. Une seule est nécessaire. Marie a choisi la meilleure part, elle ne lui sera pas enlevée. »

### **Pour approfondir la Parole aujourd'hui (Marie-Noëlle THABUT)**

**Gn 18, 1-10a.** Dans ce récit, il est curieusement question de trois voyageurs, puis d'un seul, comme si Abraham ne voyait plus que lui, à partir du moment où il annonce, avec la prochaine maternité de Sara la stérile, la réalisation depuis longtemps attendue de la promesse d'une descendance.

**Psaume 14,2-5.** « Souviens-toi que l'hospitalité a permis à certains, sans le savoir, de recevoir chez eux des anges »

**Col 1, 24-28.** Prisonnier, saint Paul ne se considère plus comme retiré malgré lui du ministère apostolique mais appelé à l'exercer d'une autre manière : en participant à la Passion rédemptrice du Christ. Il souffre certes mais c'est pour le Corps du Christ, et avec lui.

**Lc 10,38-42**« Jésus était en route avec ses disciples », dit Luc, et l'on sait que ce long voyage est l'occasion pour lui de donner de multiples consignes à ses disciples ; depuis la fin du chapitre 9, Jésus, commençant la montée vers Jérusalem, il s'est uniquement préoccupé de leur donner des points de repère pour les aider à rester fidèles à leur vocation aussi merveilleuse et qu'exigeante de suivre le Seigneur. Entre autres, il leur a recommandé d'accepter l'hospitalité (Lc 9, 4 ; 10, 5-9) ; c'est exactement ce qu'il fait lui-même ici : on peut donc penser qu'il accepte avec gratitude l'hospitalité de Marthe. Ce récit est propre à Luc. Gardons-nous de

critiquer Marthe, l'active, par rapport à Marie, la contemplative. Le centre d'intérêt de l'évangéliste est plutôt, semble-t-il, la relation des disciples au Seigneur. Cela ressort du contexte et de la répétition du mot « Seigneur » qui revient trois fois : « Marie se tenait assise aux pieds du Seigneur »... Marthe dit : « Seigneur, cela ne te fait rien ? ... » « Le Seigneur lui répondit ». L'emploi de ce mot fait penser que la relation décrite par Luc entre Jésus et les deux sœurs, Marthe et Marie, n'est pas à juger selon les critères habituels de bonne conduite. Ici, le Maître veut appeler au discernement de ce qui est « la meilleure part », c'est-à-dire l'attitude la plus essentielle qu'il attend de ses disciples. Les deux femmes accueillent le Seigneur en lui donnant toute leur attention : Marthe, pour bien le recevoir, Marie, pour ne rien perdre de sa parole. On ne peut pas dire que l'une est active, l'autre passive ; toutes deux ne sont occupées que de lui. Jésus fait une petite mise au point, profitable pour tout le monde. Et, en réalité, à travers le personnage des deux sœurs, il donne une recommandation à chacun de ses disciples : « Une seule chose est nécessaire », ce qui ne veut pas dire qu'il faut désormais se laisser dépérir ! Mais qu'il ne faut pas négliger l'essentiel. Cherchez plutôt le Royaume, et cela vous sera donné par surcroît. Sois sans crainte, petit troupeau, car votre Père a trouvé bon de vous donner le Royaume. » (Lc 12, 22-32). « Soyez sans crainte », c'est là la véritable Parole.

### **Pour approfondir la Parole**

- Qu'est-ce qui est essentiel pour toi en ce moment ?
- Partage-le avec Jésus.
- Que pouvons-nous transmettre en tant que communauté à ceux qui nous entourent ?

### **MUSIQUE AMBIANTE.**



**Paul de Senneville BEAU PIANO RELAXANT**

<https://youtu.be/pdBsk7iDshI?si=IkvoalKiRRRNnNcW>

**Amazing Grace (arr. S. Petrunak)**

<https://youtu.be/sOuWnF0ZvmE?si=EhJSEvDfbukePjmW>

## LA MEILLEURE PARTIE

Seigneur Jésus,  
il m'est parfois difficile de croire,  
d'espérer sans preuve,  
de faire confiance sans signes.

Mais tu continues à venir,  
comme Abraham,  
sous le chêne,  
sans faire de bruit.

Tu apportes la vie,  
tu apportes des promesses,  
tu te rendes présent  
parce que tu aimes.

Aujourd'hui, le monde crie :  
prends soin de toi, protège tout,  
rends ta vie confortable.

Tu dis autre chose :  
"Dévoue-toi. Aime.  
Passez votre vie."

Et même si ça fait mal,  
il y a la plénitude.  
C'est là que le sens naît.

Te voilà.

Comme Paul,  
je veux donner la vie,  
même si cela coûte.  
Comme Marthe et Marie,  
je veux servir et aussi écouter.

Ne perdez pas l'essentiel :  
Ta Parole,  
Ton regard,  
Ta présence.

Fais-moi de la place  
pour t'écouter.  
Reste silencieux en moi.  
Souffle ton Esprit  
et pousse-moi à vivre avec toi,  
pour les autres.

Je ne veux pas vivre  
par inertie.  
Je veux te choisir.  
Je veux l'essentiel.  
J'aimerais être avec toi.

## CHANT.

**HÁGASE - CRISTÓBAL FONES, SJ. AVEC CAMILA GARRIDO**

<https://youtu.be/6TabT1p1Mbl?si=-aVQRaRjebEfeHU9>



Sœurs de la Charité de Sainte-Anne  
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA  
(Espagne) [www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)

